
 
 
 
 

 

Protokoll der 24. PeKo-Sitzung vom 25. Januar 2018 

 
Anwesend: A. Blanchard, F. Bay, S. Karlen, L. Keller, J. Müller-Gantenbein, Y. Ogg, R. 

Racine, P. Salzmann, D. Stark, A. Wittek 
 

Entschuldigt: D. Kalbermatter, R. Pascolo, Ch. Sauder Engeler 
 
Ständiger Gast:  R. Baumann (HK) 
 
Protokoll: J. Müller-Gantenbein  
 
Zeit:   15:00-17:15 Uhr 
Ort:   Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum, 8092 Zürich 
 

Traktanden 

 
1. Protokoll der 23. Sitzung vom 23. November 2017 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
3. Wahlen 2018 
4. Informationen über die interne Zusammenarbeit in der PeKo 
5. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
6. Sitzungstermine 2018 
7. Varia 

 
 
1. Protokoll der 23. Sitzung vom 23. November 2017 
 
Das Protokoll wird angenommen und verdankt.  
 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
  

• Der Präsident begrüsst alle PeKo-Mitglieder zur ersten Sitzung im neuen Jahr 2018. 
• Wittek wird bei den Ressorts 'Case Management' und 'Work Life Balance' mitmachen. • Blanchard leitet die persönlichen Weihnachtsgrüsse der Standesvertretungen weiter. Ebenso haben sich der VPPR Weidmann und HR-Direktor Vonesch für die gute Zusammenarbeit im 2017 bedankt. • Die Vernehmlassungen sind an alle Mitglieder verteilt worden. • Treffen VPPR mit dem Ausschuss (Karlen, Blanchard, Sauder): Schwierigkeiten bei Print & Publish wurden erkannt und sollen bis Anfang Jahr behoben werden. ISC Hönggerberg wurde erläutert, PeKo wird laufend über die nächsten Schritte informiert. Die PeKo hat nochmals betont, dass gewisse Informationsflüsse noch sehr zäh laufen, z.B kommen kaum Informationen aus den Departementen, resp. die Personalchefs informieren die PeKo nicht über anstehende Emeritierungen, die jeweils für die MA Konsequenzen haben. Herr Weidmann wird dies der HR mitteilen, damit die PeKo frühzeitiger informiert wird. Die Revision der PVO ist auch nicht frühzeitig an die PeKo herangetragen worden. VPPR regt an, dass auch die HR enger mit der PeKo zusammenarbeiten soll! Thema 
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Tandem und Job Shadowing sind thematisiert worden (Input Wittek/Rektorat).  Wittek 
regt in diesem Zusammenhang an, an der Erfa-Frühjahrssitzung nachzufragen, wieweit 
solche Projekte im ETH-Bereich verbreitet sind.  Auch das Thema Sabbatical sollte 
nochmals genauer angeschaut werden vor allem im Hinblick auf die MA in Professuren, 
die meist keine Stellvertretung haben und somit Schwierigkeiten haben, einen Sabbatical 
antreten zu können. Personalfest: VPPR stellt fest, dass die Finanzen nicht sehr üppig 
vorhanden sind, aber das Beste daraus gemacht werden soll. Immobilien: Direktor Daniel 
Bucheli arbeitet sehr gerne mit der PeKo zusammen. 

• Am Treffen mit dem VPPR wurde festgehalten, dass die PeKo über das 
Werkstattkonzept informiert wird. Darauf hat ein Treffen am 12.02.2018 mit David Müller 
und Roland Stäubli sowie dem PeKo-Ausschuss stattgefunden. Die Unterlagen sind den 
PeKo-Mitgliedern zugestellt worden. Es soll eine virtuelle Technologieplattform erstellt 
werden.  

• SGU Projekt: Hindernisfreiheit an der ETH. Die SGU hat Kontakt mit dem Präsidenten 
der PeKo aufgenommen und fragt nach, ob ein Vertreter der PeKo an diesen Sitzungen 
teilnehmen kann. Racine wird als PeKo-Vertreter genannt. Erste Sitzung findet am 
5.3.2018.  

• Respekt-Kampagne Phase II: Treffen der AG mit Standesvertretern, HK und HR. 
Weiterer Verlauf wurde vorgestellt. Phase II soll im April starten inkl. CoC. Es wurde vor 
allem festgehalten, dass den Geschädigten noch stärker mitgeteilt werden muss, welche 
Konsequenzen die Kontaktnahme mit welcher Stelle nach sich zieht. Z.B. HR ist nicht an 
Vertraulichkeit gebunden, PeKo oder Equal behandeln die Fälle auf Wunsch vertraulich. 
Ein weiterer kurzer Film soll erstellt werden, Flyer und Servietten werden verteilt. Tessin 
und Empa werden diese Kampagne übernehmen.  

• Treffen HR-Koordinatoren 
• Am Nachweihnachtsessen der PeKo am 23.01.2018 hat der VPPR deutlich gemacht, 

dass ein Ideenmanagement an der ETH nicht mehr eingeführt werden wird. Weidmann 
ist der Meinung, dass dies Sache der Vorgesetzten ist, resp. Bucheli will allenfalls die 
Ausgabenkompetenz der Hausmeister erhöhen, um mehr Kreativität und Flexibilität zu 
erreichen. Ev. niederschwelliger angehen? 

• Auch hat U. Weidmann mitgeteilt, dass die PeKo bei Vernehmlassungen, wo sie bereits 
in der HV den Lead hatte, wortwörtlich nochmals dieselbe Stellungnahme einreichen soll. 
Dies verstärke die geäusserte Meinung in den Augen des VPPR. 

• Über unsere eingereichte Stellungnahme zur Abschaltung der E-Mail-Adressen 
pensionierter ETH-Mitarbeiterinnen und –Mitarbeiter wird er nochmals mit R. Brandao 
sprechen. 

 
 
3. Wahlen 2018 
Die aktuelle Amtsperiode ist am Auslaufen. Erneuerungswahlen müssen 2018 gemacht werden. 
Das Reglement ist nun angepasst auf max. 14 Mitglieder (minimal 5 Mitglieder). Laut Reglement 
müssen die Wahlen 3 Monate vorher im PeKo-zugänglichen Organ (?) ausgeschrieben werden, 
damit sich alle ETH-MA vom administrativen und technischen Personal bewerben können. 
Wahlbüro ist der Direktor HR (Vonesch). Die bisherigen PeKo-Mitglieder sollen sich bitte bis 
2.5.2018 wieder bewerben. Es muss auch eine neue Präsidentin / ein neuer Präsident gewählt 
werden, da Blanchard sein Amt abgeben möchte.  
Website soll mit den publizierten Interviews von Blanchard und Amatore etc. erweitert werden.  
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Nächste Sitzungen: 
Donnerstag, 15. Februar 2018, fällt aus 
Donnerstag, 22. März 2018, 15:00 Uhr, SOK B1 

 

4. Informationen über die interne Zusammenarbeit in der PeKo 
 

• Polybox? 
• Protokolle aufs Web, Namen in den Protokollen auf Wunsch anonymisieren.  
• Präsenz ist auch ein Punkt: wollen diese PeKo-Mitglieder noch mitmachen? 

Terminfrage? 
• Website durch Pascolo oder Racine bearbeiten lassen? 
• Ansprechpersonen für die Departemente: Wittek: D-USYS, Racine: D-INFK 

 
  
5. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
 
Strategiekommission: (Wittek)  
Keine Meldung 
 
Gastronomiekommission: (Stark) 
Umbauarbeiten verzögern sich bei: WoKa, CAB und Kiosk. Es wurde festgestellt, dass während 
der Prüfungssession nicht gebaut werden kann, darum kurzfristiger Baustopp = Verzögerung.  
 
Hochschulversammlung: (Müller-Gantenbein/Blanchard) 
Gemeinsame Sitzung mit Lausanne am 15.03.2018  
 
Ressorts:  
Treffen mit D-USYS: Erfa-Sitzung soll mehr ein aktiver Austausch als ein Vortrag sein. FS6-
Plafonierung für admin./techn. MA ist wichtiges Thema im D-USYS.  
 
6.Sitzungstermine 2018: 
 

• Antrag von Pascolo den Donnerstag zu wechseln. Das SOK-Sitzungszimmer ist bereits 
über ein Jahr gebucht. Mittwochnachmittags wäre möglich – alternierend mit 
Donnerstag?. Pascolo wird einen Doodle aufsetzen.  

• 15.2.2018: Abmeldungen Racine, Salzmann, Karlen, Müller-Gantenbein 
• 14. Juni 2018 wird als Juni-Termin bestätigt 
• 25.10.2018 ev. früher, wg. Kollision mit Paritätischem Organ. Terminverschiebung wird 

kurzfristig mitgeteilt. 
• 29.11.2018: verschieben auf 22.11.2018! 

  
  
7. Varia: 
 

• Pascolo resp. Geschäftsführerin Bellavista möchte Feedback vom 
Nachweihnachtsessen: Das Essen wird als nicht genügend empfunden (Preis-
Leistungsverhältnis, kalt, fantasielos, Räumlichkeiten zu dunkel). Warum nicht einen 
Pop-up Koch anstellen? 

 
jmg, 23. November  2017 
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